

ADELANTE

PERIODICO REPUBLICANO

Año VI

Organo Regional del Partido Agrario Español

Núm. 219

Fundador y director: Alfonso Castell G.^a-Rabadán



Valdepeñas 29 de Marzo de 1935



Redac. y Admón.: Esperanza, 19. Redactor-Jefe: Tomás D. Sánchez

Ante el porvenir político de la Mancha

Desde que se proclamó la República, desde la fecha misma en que nuevamente se consultó a la opinión, después de siete años de silencio obligado, desde ese día, grande y hermoso para la democracia española, muchas son las lecciones de desdén, de falsedad y de traición que la Mancha ha recibido, sin que de ninguna de ellas, por su temperamento o por inata indiferencia apolítica, haya sacado enseñanzas provechosas.

Hora es ya de que, conscientes de nuestro deber y de nuestra responsabilidad histórica, desplacemos de nuestro sentir ese apoliticismo absurdo, y enfrentados con la realidad, iniciemos un nuevo rumbo en lo político para lograr mayores frutos-nulos hasta hoy-en lo económico.

Nuestros diputados-suerle hubimos de tener al elegir a la mayoría de ellos, -nos marcan este nuevo camino que debemos seguir, ya que al lograr nuestra reivindicación política, desterramos para siempre el abandono y el cunerismo en que nos hundió nuestra despreocupación y nuestra apatía.

Nuestro primer paso ha de ser para seleccionar nuestra representación parlamentaria. Nunca más debe repelirse lo de las Constituyentes; pero tampoco puede darse otra vez lo que ocurre en la actualidad. Lo de antes tuvo una razón para producirse; lo de ahora no tiene posible justificación. Los diputados constituyentes de nuestra provincia, fruto de unos electores inconscientes e irresponsables por su involuntaria incultura política, tenían como misión primordial legislar para la confección de un Código fundamental donde quedara plasmada su doctrina política, y por eso poco o nada hicieron en beneficio de nuestra región; pero los de hoy, los que representan a la provincia en las Cortes ordinarias, con una significación política distinta, por virtud de una acertada rectificación electoral, no pueden olvidar el mandato que la Mancha les confirió para la defensa de sus sagrados intereses, en el instante mismo en que de ella solicitaron sus sufragios. Los que tal hagan, sólo nuestra execración merecen, ¡que no a otra cosa deben aspirar, los que, fieles a su tradicional proceder político, la mimaron en la opulencia y hoy la abandonan en la miseria!

La discusión, en el Parlamento, del problema vitivinícola, nos da casi resuelta esta cuestión primordial. Bastará leer la Prensa de estos días, o los «Diarios de Sesiones», para ver claramente quienes son los diputados que, por su actuación en favor de los problemas manchegos, merecen nuestra reelección en una próxima contienda electoral; y quienes, por el contrario, fieles a su táctica de silencio, voluntariamente impuesta al día siguiente de las elecciones de Noviembre, sólo hacen uso de la representación parlamentaria, para, indiferentes a todo interés regional, sólo usarla encumbrándose dentro de sus respectivas banderías políticas.

Alfonso Castells G.^a-Rabadán

Aguas Potables de Valdepeñas S. A.

CONVOCATORIA

La Junta General Ordinaria de Accionistas se celebrará el domingo, 7 de Abril, a las tres de la tarde, en el salón de sesiones del Ayuntamiento.

Según lo preceptuado por el artículo 27 de nuestros Estatutos, los libros y justificantes está a disposición de los señores Accionistas, durante 15 días antes de celebrarse la Junta.

El Gran Desfile

por Sánchez España

Ya vemos como poco a poco se multiplican los actos de propaganda electoral.

Aunque por un estado excepcional no pueden vocear por toda España los grandes y funestos magnates de la política española, sin embargo, allí donde pueden, ya advertimos como desarrollan a las mil maravillas sus rancias y ya olvidadas actividades políticas. Unos pregonan las bienaventuranzas que ofrecen, poniendo por testigo de sus actos lo que tantas veces manchasen, aunque tan por alto de ellos se encontrara; aquellos de allá, justifican a su manera su incombustible fracaso; y estos otros, más en tono de soberbia altiva que con humildad de vencidos, enseñan a la multitud sus dientes de lobo y garras de rapaña, tintas todavía en caliente sangre...

Desgraciadamente, y debido al estado actual en que se encuentra España, nosotros creemos que la propaganda electoral que nace no puede ser necna esta vez a base de bombo y platillos, con el consiguiente coro de angelicales cantos, o lo que es peor: de descompasados gritos.

La multitud, dividida o seleccionada en mil bandos, está ya desorientada: unos, cansados de esperar los resultados de ese mesías que un día ciego los dejara ante las deslumbrantes luces de una utopía; otros, viviendo entre los estertores de una terrible agonía con la maldición presta en los labios.

A los engañados tan «artísticamente» no pueden ya convencerles unas mejores o peores dotes de orador chabacano o grandilocuente; a los que llenos de entusiasmo subieron a las altas esferas del poder o su más encarnecidos verdugos, la postura más o menos energúmena de sus fatales iniciadores no podrá ya ahogar ese grito que, como rebeldía del alma, acusa implacablemente a los cínicos y desvergonzantes explotadores.

Esta campaña electoral, cuanto más callada sea, tanto más eficaz resultará a la hora de la práctica; a esa hora de la verdad que para tanto político nefasto no llega, y por la que este pobre pueblo español lucha, se desespera y muere entre la terrible incógnita de la angustiosa espera...

En esas pocas figuras que quedan y en las cuales tanto confiamos y tanto también esperamos de ellas una vez demostrada su perfección política dentro de la imperfección ciudadana que hoy existe, nosotros nos atreveríamos a indicar cual es en estos momentos la mejor pauta a seguir en la propaganda electoral, y para ello, como primera providencia, desecharíamos esas voces y gestos peculiares

de los voceadores profesionales de las mentiras y del cinismo.

Ya huela exponer por qué tuvimos tantos males; cuales fueron sus causas; como y forma de remediarlo. Ya no es preciso hablar tanto de un pasado de humillación constante para adentrarse en un presente funesto. Para hacerle justicia al pueblo español, no es necesario decirle que es lo que quiere, que es aquello que necesita. Ya está cansado de decirlo, unas veces con rebeldía justa, otras con humillación vergonzosa. No necesita que le hablen; está cansado de oír, de esperar, de maldecir... Ya no tiene fuerzas ni para pedir amor de caridad, que es todo lo menos que puede pedir un pueblo que parió a Rodrigo Díaz y engendró a un Quijote. Ya no admite, en fin, ni los mimos, porque un día, aquellos que a mimarle fueran, por darle un beso de paz en su frente inmaculada, diéronle un zapazo en el rostro... Y aunque la sangre salpica a las uñas, las uñas perdurarán eternamente...

A esos políticos que no citamos, pero que es seguro están en la mente de todo buen defensor de la unidad nacional y de la honradez política, les diríamos que en su propaganda electoral no hablarán nada; que subidos ante una tribuna, vieran desfilar ante ellos, quedos y en silencio, al propietario que le agobian las cargas; al modesto agricultor que no recoge ni el valor de la simiente sembrada; al industrial sin remuneración y sin crédito; al honrado trabajador, más rebelde o más humilde, que se muere de hambre; y para terminar, a ese pobre niño sin escuela y sin despensa; «sin pan de trigo para el hambre de su cuerpo; sin pan de ideas para el hambre de su alma»...

A este gran desfile humano ya no se le puede hablar, ni ofrecer nada, ni exigirle nada. Este gran desfile es por lo visto una causa anónima dentro de la causa nacional; así nos lo hace ver el ensañamiento, unas veces preparado, y otro inexplicable de los políticos españoles.

Contemplando en silencio el dolor de esta masa que sufre, es posible que la labor sea también callada, menos elocuente, pero más sincera; esa labor, en fin, del alma, que es al fin y al cabo lo que necesita este pobre pueblo español, condenado a sufrir martirios horrendos; a soportar las más grandes pruebas, las mayores monstruosidades, los más enormes sacrificios.

¡Tened piedad de ella! Si un día dejó pegada su carne en las zarzas del camino, haced por lo menos de que conserve su alma...

EL MITIN AGRARIO DEL DOMINGO EN CIUDAD REAL

Brillantes discursos de los señores Martínez de Velasco, Royo Villanova, Mondéjar y Maroto

El Cinema Proyecciones está totalmente lleno a la hora de empezar el mitin. En la terraza y los pasillos se colocaron altavoces para que desde allí pudieran oír los discursos. Una buena parte del público es femenino.

Al salir los oradores al escenario son recibidos con muchos aplausos.

El Sr. Medrano

Lee unas cuartillas en las que dice cual es el ideario del Partido Agrario, único capaz de salvar la situación caótica de España.

Hace la presentación de los oradores, y termina haciendo un canto al Partido y a la honradez de su jefe.

El Sr. Maroto

Comprendo la impaciencia—dice—por escuchar la palabra de los dirigentes del P. A. E., y en los ocho minutos que me han concedido voy a saludar a todos los asistentes. Se dirige de modo especial a las señoras, porque ha llegado a comprender lo mucho que vale la mujer para el hombre, por su madre y por su esposa, a las que ya perdió. Cita el caso excepcional de que, al dejar de ser ministro el señor Martínez de Velasco, toda la prensa le alabara. Y es que él consideró terminada en aquel momento su misión, y no hubo quien le detuviera a permanecer en el cargo. La energía que posee más de la que puede suponerse, y su caballerosidad aún para el enemigo, le hacen ser respetado por todos. Dice de Royo que ha sacrificado su posición, pero más vale su nombre que una cartera de ministro. Como ciudadano no dudó en ir de pueblo en pueblo y de mitin en mitin, levantando el espíritu de las derechas, que culminaron en el triunfo de 19 de Noviembre.

No puede decirse que se ha conseguido poco, porque se ha marcado ya una orientación para evitar que España vaya por malos derroteros. (Muchos aplausos que se repiten al levantarse el siguiente orador).

El Sr. Mondéjar

Al empezar a hablar se oye un «viva la honra de Almadén». Recoge los aplausos que se le tributan para ofrecerlos en nombre de la provincia, a los directivos del Partido Agrario Español, a los que tanto debe la causa del orden público.

Su ingreso en los agrarios

Aprovecho—dice—la circunstancia de ponerme en contacto con la provincia de Ciudad Real después de mi incorporación al P. A. E. La creación de éste en la provincia no supone sentido de agravio para las demás derechas con las que queremos convivir en estrecha armonía. (Aplausos) Decía cuando me interrumpisteis con vuestros aplausos, que queremos

convivir en perfecta cohesión con las fuerzas de derecha, y me interesa destacar que con la mayoría que apoya al Gobierno tendremos una relación fraternal. Obedece esto a la convicción en mí de que es indispensable la unión de los elementos de orden, no para evitar el triunfo de otras ideas que son honradamente sentidas sino para estorbar como sea preciso el triunfo de las hordas salvajes que en octubre se apoderaron de Asturias, que horrorizó a toda conciencia honrada, y que a mí me avergüenza como manchego, como español y como hombre. (Aplausos). Allí se asesinaron niños, se violaron mujeres, se incendiaron edificios, y todo ello manifiesta un espíritu de salvajismo, ajeno a toda ideología, con el que hay que acabar. Se saquearon iglesias, símbolo de nuestra religión, que toda persona culta está obligada a respetar, porque es la de la mayoría de los españoles, sin la que no se concibe ni España ni su historia.

El paro Obrero

Para evitar la repetición de estos hechos es indispensable la unión de los hombres de buena voluntad. Se engañó a los obreros, llevándoles a la revolución con el señuelo de las reivindicaciones sociales. Para atender a éstas se cuenta siempre con el Partido Agrario. Pero causa vergüenza y dolor tolerar que muchos hombres se mueran de hambre queriendo trabajar mientras otros... (Los aplausos impiden oír el final de la frase.)

El P. A. E. laborará siempre por la justicia social. Ha concedido especial atención a todas las riquezas del suelo, la triguera, la vitivinícola, a la que si no se atiende pronto causará la ruina de la provincia. Ahora está librándose la batalla en el Parlamento, tras la que se espera la victoria.

La unidad de España, y la defensa de sus intereses, no están por nadie mejor garantizados que por el Partido Agrario. Y lo que ahora se promete no son meras palabras, sino que tendrán realización cuando ocupe el Poder, garantizado por la terquedad baturrea de Royo y la hombría de bien de Martínez de Velasco.

Amigos y amigas—termina—; decir que sois agrarios, con orgullo; y que pertenecéis al partido que sólo tiene por misión y norte conseguir la prosperidad de todas las regiones españolas. (Grandes aplausos).

El Sr. Royo Villanova

Una gran ovación acoge al señor Royo Villanova. Empieza así: Queridos amigos: porque sólo los amigos aplauden a un hombre, del que no saben aun lo que va a decir. Grandes amarguras tiene la vida política; pe-

ro es más aún la tristeza de ser viejo, y encontrarse con estas mujeres tan guapas. (Risas) Lástima haber nacido tan pronto.

He de hacer una objeción a Maroto, mi amigo y discípulo, no obstante sus canas, con lo que veréis lo viejo que soy yo, y es que no comprendo como se puede seguir siendo viudo en Ciudad Real. (Grandes risas).

La unión de las derechas

Voy a glosar lo dicho por Mondéjar—que es una adquisición y gloria del P. A. E., pues al principio de estas Cortes no se sentaba en nuestros bancos, pero ahora no puede estar en otros—sobre la unión de las derechas. Esta es más fecunda que la de las izquierdas, porque nosotros no llevamos intereses. Cuesta trabajo diferenciar a Azaña de Marcelino Domingo, y a Martínez Barrio de Sánchez Román.

Yo, cuando la Monarquía, estaba en la izquierda, pero hoy la libertad se ha hecho conservadora, la libertad se ha hecho derechista. Yo digo, en estas Cortes lo mismo que en las de hace treinta años, defendiendo la libertad y la Patria, como las defendía Prim, que era catalán, pero no catalanista. (Aplausos y risas).

La República del 14 de Abril

Cuando las Constituyentes, se movieron tanto las izquierdas, que yo al estar quieto, me encontré a la derecha. Los agrarios liberales somos los representantes de la República del 14 de Abril, porque ahora está de moda en las izquierdas decir eso, pero quien la defienden son los agrarios. Aquella República se basó en un documento, que firmó también el señor Alcalá Zamora. Aquella República, no la de las Constituyentes, basada en este documento que fué la verdadera Constitución hasta que hicimos—mejor que hicieron, porque yo estorbé lo que pude—allí se hablaba de la libertad de conciencia, pero no de separación de la Iglesia y el Estado, ni de la disolución de la Compañía de Jesús; se hablaba de la expropiación forzosa, pero no de la confiscación de los bienes de la Grandeza; y allí se hablaba de la función social de la tierra, pero no de la función socialista.

¿Pero es que nosotros, discípulos de León XIII, que aceptamos las Encíclicas, no creemos también en la función social de la tierra? La elevación social de los humildes. ¿qué tiene que ver con la barbarie de las Constituyentes? (Aplausos).

El Estatuto Catalán

Aquel documento lo aceptamos los agrarios. Allí no se hablaba del estatu-

to de Cataluña, que surgió por escotillón. Y permitirme que os hable de eso, porque esta papeleta no se la sabe nadie mejor que yo

No es verdad que el pacto de San Sebastián sea el autor y el responsable del Estatuto de Cataluña. Y eso ya lo he dicho en el Congreso, no para defenderlo, porque nosotros no estuvimos en San Sebastián más que para bañarnos. (Risas)

El Pacto no contenía ese compromiso y así lo dije yo en las Cortes, traduciendo un libro de Carrasco Formiguera, titulado «El Pacto de San Sebastián», que allí estuvo. En el Pacto no se decía otra cosa que el compromiso de llevar a las Cortes el problema catalán, pero los catalanistas mismos admitían al regateo de lo que había que darles. Lo que no admitían era el escamoteo ni que se prescindiera del Estatuto.

El 14 de Abril, horas antes de proclamarse la República en España, el señor Maciá proclamó la República catalana, o sea como dicen los chutos de Madrid: que madrugó, y obligar a que los hechos se consumasen. Desde aquel momento quedó roto el Pacto de San Sebastián. (Aplausos).

El Sr. Martínez de Velasco

Comienza diciendo que no prepara los discursos cuando viene a ponerse en contacto con las masas. Se felicita al ver las manifestaciones de afecto que le han tributado.

El Partido Agrario—dice—aparte de tener un sentido económico, tiene otras características a las que ni quiere ni puede renunciar. Hay que mantener a todo trance la unidad de la Patria y el principio de autoridad. Es preciso que los gobiernos sientan intensamente la dignidad del Poder, y que se administre Justicia empezando por los altos, para que esto no constituya un baldón y una ignominia. (Aplausos.)

No puede admitirse la posibilidad de que haya partidos que monopolicen el desorden, y que los gobiernos no los hagan entrar en el camino de la ley.

La unión de las derechas hay que mantenerla a costa de lo que sea, con sacrificios y renunciamientos personales, para hacer Patria. De un lado deben colocarse los promotores del desorden, y de otros los que quieren salvar al país.

No debe irse a los cargos a usufructuarlos, sino a cumplir con su deber. (Muy bien.) Esto ha hecho el Partido Agrario, que es ante todo austeridad.

Todo el partido—agrega—está a vuestro lado para defender los intereses de los agricultores. Podremos ser unos equivocados pero no unos impostores. (Grandes aplausos.)

Para la Historia de España

por **Santiago Alba**

(Artículos publicados en Mayo de 1930 por el gran diario de Madrid "El Sol").

Núm 1

EL PRONUNCIAMIENTO

Acepto con gusto el requerimiento de «La Nación». En los primeros meses de la Dictadura española fui ya invitado por este gran diario americano para exponer en una amplia entrevista los puntos de vista de la oposición constitucional española después del golpe de Estado. Hoy me pide que escriba lo que podríamos llamar la paralela democrática a los cuatro artículos publicados por el general Primo de Rivera. Hágolo honrado y complacido.

Propósito.

No siento ansias polémicas, que no tienen siquiera posibilidad material, muerto el que fué dictador en España, ni guardarían congruencia con la actitud de digno silencio en que he vivido en mi retiro de París durante más de seis años de voluntario ostracismo. Pero creo que es de interés evidente para el estudio de la historia de aquel período, ya iniciado entre los hombres cultos

de todos los pueblos, que no se oiga sólo la voz del caudillo sublevado el 13 de septiembre de 1923, sino también la de los que fueron blanco de sus diatribas. He dicho además muchas veces que no hay hoy en el mundo causa política que pueda ni deba encerrarse en los límites de la órbita puramente nacional o local. El sentido universal de las ideas y de las evoluciones en los pueblos modernos es un imperativo de los tiempos que se refleja en su propia constitución interna, singularmente en las democracias. Escribo, pues, para los extranjeros mucho más que para mis compatriotas. Sirva a éstos de advertencia lo que dejo dicho, a fin de que no les sorprendan explicaciones y apostillas que resultan ya vulgares en España, pero que son ciertamente indispensables para los que no nos conocen o, lo que es peor, nos conocen con error, fruto de informaciones apasionadas o bien retribuidas.

No me dejaré impulsar ni aun por las legítimas vehemencias que produce en un alma honrada el recuerdo doloroso de la iniquidad. Pero creo que nadie puede pedirme que violente la relación leal de los hechos, ni la expresión sincera del juicio, por falsos estímulos de piedad ante la muerte. Salvo por adelantado cuanto un espíritu cristiano y un corazón hidalgo han de rendir a la tumba del adversario. Invoco también, no ya mi derecho de hombre político agraviado y perseguido sañudamente, sino mi deber de escritor veraz, para corresponder con austera probidad a la solicitud de «La Nación». Para mis adversarios, más que para mis amigos y para los neutrales, recuerdo las palabras serenas que el glorioso manco escribiera al comenzar el segundo libro de «Don Quijote»: «Válame Dios, y con cuanta gana debes de estar ahora esperando, lector ilustre o quier plebeyo, este prólogo, creyendo hallar en él venganzas, riñas y vituperios... Pues en verdad que no te he de dar este contento, que puesto que los agravios despiertan la cólera en los más humildes pechos, en el mío ha de padecer excepción esta regla.»

Acudiré principalmente a la relación de los hechos, con preferencia a los comentarios, en cuanto éstos no hayan de aclarar lo sucedido y narrado. Huiré de la retórica, que tiene escaso aprecio en los países que principalmente han de leerme, y aun ya en España misma. Aportaré los textos y las cifras siempre que ello sea posible. No traeré a estos artículos, inspirados en un elevado espíritu de imparcialidad, de amor al Derecho y de servicio a la causa de España, reivindicación alguna que me afecte exclusivamente. «Mi caso» ha sido ya juzgado por todos los españoles. Lo ha sido también por la conciencia
(Continuará en el próximo número)

CASA PIRILLA

SASTRERIA Y PAÑERIA

Trajes hechos a la medida desde 50 pesetas; alla novedad. Esta casa da grandes facilidades para el pago de sus facturas.

Dr. Jesús Ruiz González

Ex-Médico de Guardia de la Maternidad de Santa Cristina

Ex-Profesor Auxiliar de la Maternidad Provincial de Madrid

PARTOS Y ENFERMEDADES DE LA MATRIZ

Sor Cándida, 33 Consulta de 11 a 1
Consulta gratuita para pobres, los jueves, de 5 a 6

INSTITUCION

COLEGIO DE
1.^a Y 2.^a
ENSEÑANZA

Alumnos internos, medio-
pensionistas y externos

MODERNA

Eléctrica Centro España

SOCIEDAD ANONIMA ESPAÑOLA

Domiciliada en **MADRID** Victoria, 1

Dirección de Explotación: **ANCHA, 62** Valdepeñas

INFORMACION LOCAL

DEL MUNICIPIO

Sesión del 22 de Marzo

PERFILES

Empieza la sesión con 13 concejales. Mal número. Pero es lo mismo. Hayan más o menos, los que hablan algo ahí están en sus puestos.

Podemos contarlos. 1, 2, 3 y 4. Luego ya, hasta la totalidad, todos parecen dialogar con la región del silencio. «Volverán las oscuras golondrinas». Pero los años ¡ay! no vuelven. ¡Y han pasado ya tantas primaveras por los honrados regidores del Concejato...!

El señor Megía, (don Luis), tiene «pose». Durante la sesión, lee un periódico. Y está claro que el señor Ferreyol imite al maestro.

En la sala se advierte la autoridad del Presidente de la Diputación. Y decimos ésto, porque siempre que la Presidencia interroga, o da un parecer, las miradas van irremisiblemente al escañón del señor Megía. Y éste, por regla general, o asiente, o se ríe...

El señor Santamaría fuma descompasadamente, y con la mano en el mentón, espera con una sonrisa la ocasión de una réplica. Convencidísimos de que es también otra autoridad dentro del Salón de Sesiones.

El señor Sánchez nos recuerda mucho a don Ricardo Samper. Aunque no precisamente en el rostro. Si la oposición expone algo verdaderamente razonable, él dice siempre lo mismo; «es precisamente lo que yo había pensado...»

El señor Pérez habla poco... pero acertado. Para decir de que tamaño han de ser machacadas las piedras que hay que echar en el camino «la Bembrilla», pide que informe el Maestro Aparejador. Hay risas y zumba general. Pero el señor Pérez es muy simpático. Y su sonrisa, franca y campechana, lo pone al margen de cualquier «medidura».

El señor Ferreyol es un gran matemático. Y también un devoto de las legalidades y los Reglamentos. Y un motivo de pesadez para sus colegas que ven todos los asuntos muy claros...

Aquí acaban nuestros perfiles. No nos da motivo a decir nada una mayoría que no ríe, ni asiente, ni habla... aunque descompasadamente pide o toma por su cuenta sendos vasos de agua...

Cedeño

Con trece concejales a la vista, declara abierta la sesión el alcalde presidente señor Ruiz Cejudo.

Es aprobada la pesadísima acta de la sesión anterior.

Se conceden permiso para varias obras, y se aprueba un socorro para que un enfermo sea trasladado a Ciudad Real.

Pasa a informe de la comisión una solicitud de Juan Pedro Madero, que pide un empleo municipal para su hijo.

Se declara nulo un concurso celebrado para construcción de cuarenta sepulturas, porque, esta vez que el concursante lo lleva a bien... el Municipio lo hizo todo lo más mal que pudo.

La comisión de Beneficencia informa, aconsejando se haga un aumento de medicamentos en el Hospital.

La misma comisión informa que, la plaza vacante que existe de médico titular, se provea por oposición. Y es aprobado, naturalmente.

Don José Manzanares solicita la instalación de un Kiosco en la calle del Seis de Junio, y la comisión informa que no debe autorizarse. El señor Ferreyol pide que exponga la comisión los motivos, y ésta contesta de que es por ser un gran obstáculo en la vía pública. Aunque al señor Ferreyol no le convencen mucho estas razones... se aprueba también, naturalmente.

Con el voto en contra del señor Sánchez González, se acuerda que el reconocimiento de vinos se haga por los inspectores farmacéuticos

También con el voto en contra de don Luis Megía, y «de unas palabrejas» del señor Santamaría, se conceden 350 pesetas a los guardias municipales por las horas extraordinarias trabajadas en las fiestas carnavalescas. En la nueva distribución de inspectores veterinarios, se acuerda reclamar los cinco que asignan a Valdepeñas.

Una reclamación de don Ambrosio Hurtado, sobre el cobro de demasía en el repartimiento, es aprobada.

Queda para estudio, el proyecto y presupuestos para la instalación sanitaria de los retretes del Asilo de los Ancianos.

Don Antonio Pantoja pide que, como inquilino de una casa propiedad del Ayuntamiento, espera que se repare una, de las murallas que está en mal estado. El señor Megía (don Luis), dice a la comisión que ponga un poco de atención en ésto, porque más que arreglo, lo que necesita la casa en cuestión es destruirla. (¡Menudo susto se llevará el arrendatario!) Pasa a informe.

Hay un expediente incoado contra el jefe supremo de los barrenderos, el cual, por lo visto, creyéndose un líder dice que no coje la escoba ni por un susto. El juez instructor, señor Pérez Galán, propone, es natural, que se le destituya del cargo de jefe, y que se quede como modesto subordinado. (¡Si todas las cosas pudieran arreglarse así!) Queda pendiente de aprobación por no haber, como en el Congreso y todo, número suficiente en los escaños.

Se despachan algunos asuntos de trámite. El señor jefe de Carabineros, pide como Gohette: luz... en veintidós lámparas, y se desestima.

El señor Merlo Calero solicita que se coloquen en la carretera general carteles anunciadores de los riquísimos vinos de Valdepeñas. Se nombra en comisión para que estudien ésto, al citado señor y García Ferreyol.

El señor Megía (don Luis) protesta del estado actual en que se encuentra la Secretaría municipal de este Ayuntamiento, y como lo considera una vergüenza, espera que el concejo se ocupe de este caso, y vea la manera de remediarlo lo antes posible. El señor Santamaría promete traer un proyecto terminado para la sesión próxima.

Hay algunos asuntos breves y el Presidente levanta la sesión a las nueve y media.

NOTICIAS

Una Comisión a Madrid

El 21 del corriente, una comisión de Valdepeñas visitó al ministro de Obras Públicas para exponer con detalle la gravedad del problema del paro en esta localidad. Como remedio para conjurar tan honda crisis, expusieron la necesidad de la construcción de la carretera de Valdepeñas a San Carlos del Valle, y la continuación de las obras del trozo séptimo de la carretera de Tomelloso a Valdepeñas —trabajos que quedarán paralizados si no son devueltas las cantidades libradas— la pavimentación de la travesía a Moral de Calatrava, y el encauzamiento del río Jabalón.

Acompañaron a los comisionados en su visita al Ministro, los señores Mondéjar, Maroto, Pérez Madrigal y Morayta, que llevaban la representación de sus compañeros; el gobernador civil señor Pérez Moya, y el señor Sánchez Escobar, director de nuestro querido colega «Acción».

Nuevo Jefe de Telégrafos

Correspondemos al saludo de don José Antonio Castillo Moratalla, jefe actual de la Estación Telegráfica de ésta, y a su vez, tenemos el gusto de ofrecernos incondicionalmente para toda causa que redunde en beneficio de Valdepeñas.

Que todas sus actividades sean coronadas por el éxito, es lo que deseamos al señor Castillo en la alta función que desempeña.

Atropello

El domingo, 17 del corriente, a la una y media de la tarde, fué atropellado por una camioneta de la matrícula de Granada, la niña de 5 años, Juana Cabellos Rubio, con domicilio en la calle Trinidad 18.

La desventurada pequeña quedó muerta en el acto. El conductor, José Alvarez Rodríguez fué detenido. El hecho ocurrió en la calle del Seis de Junio, esquina a la de Mesta, en el cual personose el señor Juez de Instrucción y Forense, ordenando el levantamiento del cadáver.

Arroyado por el tren

El pasado día 19, a las seis de la tarde, al intentar tomar el tren en marcha, fué arrollado un individuo, conocido por «El Tachuela» al parecer vecino de Santa Cruz de Mudela.

El suceso ocurrió en las proximidades del paso a nivel de la calle de don Francisco Morales.

El cadáver quedó totalmente destrozado.

CARTELERIA TEATRAL

Cine Ideal

Domingo, 6 y tres cuartos y 10 y media. «Aves sin Rumbo» (Irusta, Fugazot y Demare).

Cinema «La Confianza»

Sábado, 10'30. «Pequeño Desliz», por Luise Lagrange

Domingo, 6 y tres cuartos y 10 y media. «Guillermo Tell», por Conrad Veidt.

ECOS DE SOCIEDAD

Enfermos

Se encuentra gravemente enfermo nuestro particular y querido amigo don Tomás L.-Tello.

Igualmente se halla enfermo de algún cuidado, nuestro querido amigo don Sebastián Belloso.

Confiamos y deseámosles a ambos que en plazo breve se hallen restablecidos de las dolencias que les aquejan.

Boda

El 25 del actual celebre el enlace de la distinguida y bella señorita Palmira Molero y Fernández, con nuestro querido amigo don Manuel González Huesa.

La boda se efectuó en la Parroquia de la Asunción, actuando de padrinos, doña Carminia González y don Ezequiel Olid Huesa.

Novios e invitados trasladaronse al Bar Sebastián, donde se les sirvió un espléndido lunch.

Los contrayentes, a los que deseamos eterna luna de miel, marcharon en el rápido a Madrid y otras capitales.

De Viaje

Regresó de Madrid, nuestro particular y querido amigo el prestigioso político local, don Vicente Rodríguez.

Acompañado de su distinguida esposa, marchó de temporada a Cárdenas nuestro colaborador y querido amigo don Antonio Merlo Delgado.

Llegó de Madrid doña Ascensión Merlo, prestigiosa modista y querida amiga nuestra.

El Jefe de la C. E. D. A. en Valdepeñas

Aunque no sabemos la fecha oficial, podemos adelantar que don José María Gil Robles, vendrá en breve a Valdepeñas a tomar parte en un acto público.

Le acompañan en su visita otros destacados elementos de la C. E. D. A.

Manuel Luna

CORREDOR DE COMERCIO COLEGIADO

OFICINAS: PI Y MARGALL, 11

Teléfono, 58 - VALDEPEÑAS

Banco Español de Crédito

Capital 100.000.000 de p. s.
Reservas: 67.62 626 17 pts.
o sea el 131 684 por 100 del capital desembolsado.

Sucursal de Valdepeñas

Tipos de Interés

Desde 1.º de Enero de 1935, y a virtud de la norma del Consejo Superior Bancario de observancia general y obligatoria para toda la Banca operante de España, este Banco no podrá abonar intereses superiores a los siguientes:

Cuentas Corrientes

A la vista..... 1½ % anual

Operaciones de Ahorro

A). Libretas ordinarias de ahorro de cualquier clase tengan o no condiciones limitadas..... 3 % anual

B) Imposiciones

Imposiciones a plazo de 3 meses..... 3 % anual
Imposiciones a 6 meses 3'60 anual
Imposiciones a 12 meses o más..... 4 %.

Regirán para las cuentas corrientes a plaza, los tipos máximos señalados en esta norma para las imposiciones a plazo.

“LA INNOVACION”

(antigua «Casa MANOLO»)

CASTELLANOS, 2

Nuevo Establecimiento altamente surtido en fantasías para Señora.

Unica Casa que vende baratos todos sus artículos.

Géneros blancos a precios de fábrica.

CLASES SUPERIORES

2, CASTELLANOS, 2

Emilio Vega Sánchez

PROCURADOR

Asuntos judiciales y extrajudiciales
PARTICIONES DE HERENCIA

Despacho: BALBUENA, 5 VALDEPEÑAS

TOMAS LOPEZ-TELLO

PROCURADOR DE LOS TRIBUNALES

VALDEPEÑAS (Ciudad Real)

IGUALATORIO MEDICO QUIRURGICO DE VALDEPEÑAS

RAYOS X

Dialermia - Corrientes eléctricas - Consulta

de especialidades - Sala de operaciones -

Asistencia completa a los operados. - -

Calle Seis de Junio, núm. 26

Luis Palacios

VINOS Y ALCOHOLES

Especialidad en alcohol para vinos débiles y ligeros, a los cuales presta bondad y bouquet.



VALDEPEÑAS (Ciudad Real)

La mejor cerveza “EL AGUILA”

Representante exclusivo para los partidos de Infantes y Valdepeñas

TIBURCIO MERLO

Calle del Guardia, núm. 6 - Teléfono, 64
Valdepeñas

L'UNION

Compañía de Seguros

contra incendios, accidentes y riesgos diversos

Sub-Director apoderado en la Provincia:

Urbano Mediero Barragán

Oficinas: J. R. Osorio, 18 - Teléfono, 75
Valdepeñas

Santa Teresa

Sábrica de Harinas y Panificación (sistema Bouhler)

PANTOJA SANCHEZ Y GIL



Valdepeñas

Dr. Magdaleno M. Peñasco

Especialista

en garganta,

nariz y oídos

Clínica: Castellanos, 5

NICOLAS CALVO

PROCURADOR

Corredor de Comercio Colegiado

Teléfono, 63

Esperanza, 7

VALDEPEÑAS (C. Real)

Banco de Bilbao

FUNDADO EN 1857

CAPITAL: Pesetas 100 000.000

Capital emitido desembolsado

69.750.000 y

Reservas 86.679.449,11

Pesetas 156.429.449,11

Domicilio social: BILBAO

Dirección telegráfica: BANCOBAO

Sucursales en las principales plazas

españolas y en París y

Londres

Corresponsales en todo el mundo

Realiza toda clase

de operaciones

de Banca y Bolsa

Aguas Potables de

Valdepeñas S. A.

Capital 1.000.000 de pesetas

Seis de Junio, 35

VALDEPEÑAS

Panificadora de Valdepeñas

S. A.

Fábrica de harinas por cilindros

en Valdepeñas

Santa Cruz de Mudela

y la Solana

CASA CENTRAL:

VALDEPEÑAS (C. Real)

El buen Aragonés

por FEDERICO AGUIRRE PRADO

Así es. La juventud, ante la excelsa figura de D. Antonio Royo Villanova, queda olvidada, porque en el espíritu de esta figura parlamentaria y, sobre todo buen español, se contempla la llama que lleva a los hogares del corazón el calor de toda sublime vehemencia. La idealidad en suma de aquéllos montaraces que se desvían por celebrar solemnidades para elevar al pueblo donde nacieron.

Ante la figura de D. Antonio Royo Villanova, el buen patricio se entra en los reales dominios de la imaginación y en el corazón de la raza, para sobrevivir a los mandatos temporales que suele imponer la casualidad.

Todos los pueblos deben pensar en este hidalgo aragonés que visitó la Capital de la Mancha el pasado día 24, para conocer el verdadero sabor regional, el carácter de sus naturales, carácter que, aun habiendo Sanchos, no ha perdido el sabor de aquéllos que se metían en libros de Caballería para arremeter, después, contra esos falsos molinos de la vanidad que tantos perjuicios vienen ocasionando a las grandes ideas.

Llega este benemérito de la Patria española a recordarnos lo que muchos quisieron olvidar. Vino a lanzar, por las colinas sin ondulaciones de las llanuras, el grito de amor que todos debemos a nuestra España. Vino a decirnos que, sobre el torreón de toda pasión, es preciso clavar el pabellón nacional, la integridad española, tan olvidada por quienes no quisieron comprender al país amado por todo hombre con la suprema belleza de sus paisajes.

Con este número empezamos la publicación de unos artículos, reproducidos de «El Sol», y cuyo autor es el Excelentísimo Señor Presidente de las Cortes. El firmante de los mismos y los hechos que en ellos se relacionan, creemos es garantía suficiente para asegurar el benaplácito de nuestros innumerables lectores.

¿Que opina Vd. de la Región Manchega?

Cual bisturí que secciona los tejidos, vamos nosotros con la pluma seccionando el blancor de la cuartilla, para que ella seccione, a su vez, las virginales columnas del periódico a que van destinadas. No sabemos el resultado, pero es lo cierto que es agradable. Hoy te ofrecemos las de:

Fuensanta Lorente

¡Arrogante! De grave belleza. Morena y repleta de esa alegría que irradiaba la mujer española. De ojos grandes que hablan solos y todo lo dicen al mirarnos... Fuensanta nos acoge con afabilidad en un camerino del Teatro Fontalba. Ella, toda expresión, impregna más vivacidad y más alegría al vestido de volantes que luce en la obra «Oro y Marfil». Muy cariñosamente escribió:

«Lo que más me seduce de la Mancha es su inconfundible matiz de tra-

La oratoria de D. Antonio Royo Villanova es una llama que alumbraba a las inteligencias. Su fervoroso amor a nuestra España es el fuego que vivifica los lirismos de todo sentimiento. Una vez escuchado, queda en nosotros el rescoldo de un poder que siempre es evocado. Sus párrafos—secos y duros, breves y escuetos—van, como el viento, a soplar los sentimientos de quien avizora.

Con unas decenas de políticos que tuviera España de la factura de este hombre público, pronto quedaban arreglados los problemas nacionales; rápidamente concluían los conflictos.

De todos es sabido que la piedra filosofal de las cuestiones políticas de nuestro país, residen en la falta de patriotismo que palpitan en ese cruel afán de obedecer a mandatos de partido, sin tener en cuenta las imperiosidades de la patria. Hombres-patriotas, y patriotas-hombres, son los que se necesitan. Hombres de voluntad como el recio baturro, que trae las brisas del Moncayo a esparcirlas con los ojos del alma sobre la enorme fosa que guarda los restos de la caballerosa figura del Hidalgo enjuto; del loco que tuvo la santidad de toda manía para que fuese envidiada por los que van para héroes o para santos. A contemplar, en fin, la humilde sepultura de *Aquel* que conciliaba ambas actividades...

Perdone, insigne D. Antonio Royo Villanova, la poca uniformidad de este trabajo. Si fueron mal redactadas sus palabras, fué, como decía un conocido escritor: «porque cuando se obra exaltado, no se cavila deprimido...»

dicional nobleza castellana. También me encanta la paz y el reposo que allí se disfruta: ¡Yo que soy tan enemiga de la vida apresurada de las grandes ciudades en las que, por fuerza, tengo que vivir...!»

Amparito Martínez Vidal

Bueno... Ya nos hemos encontrado con otra sorpresa. La «Marvidal», como en la escena se la distingue, es de una belleza tan natural y tan sencilla, que sólo podemos compararla con los lienzos humanizados por los artífices de otro tiempo. De añorada cara, tan niña como su espíritu; de alegre y viva expresión. No es sólo la vivacidad de unos ojos que mirando dialogan, sino la arrogancia de sus encantos. Amparito es una flor trasplantada de los campos valencianos al poético jardín de un escenario. Fué en el «Teatro Calderón» donde la contemplamos, y

En La Carolina (Jaén), ha fallecido don Juan Monedero, padre de nuestro querido y particular amigo, don Juan José.

Al participar tan sensible pérdida a nuestros lectores, rogámosles le tengan presente en sus oraciones. Damos nuestro más sentido pésame a sus familiares y muy particularmente, a su señor hijo político y amigo don Antonio Sánchez.

El 26 del actual entregó su alma a Dios la virtuosa señora doña Concepción Cornejo García-Rabadán, esposa de nuestro distinguido amigo don Antonio Arrieta Soler.

Hondamente apenados por la inesperada noticia, solo nos queda dar a su affigida familia nuestro más sentido pésame, que hacemos extensivo muy particularmente a nuestro director, señor Castells.

INFORMACION PROVINCIAL

PUERTOLLANO

No es aceptada la dimisión

El Ayuntamiento de Puertollano no ha admitido las dimisiones que del cargo de concejales habían presentado los componentes de Acción Popular Agraria Manchega.

Ignoramos la actitud que tomarán dichos concejales populistas, aunque suponemos han de persistir, toda vez que por unanimidad adaptaron este acuerdo, no habiendo desaparecido, hasta ahora, la causa que a ello les impulsara.

La «Tuna Manchega»

En el Teatro dió su anunciado concierto la «Tuna Manchega» que tan

acertadamente dirige don Federico Ruyra.

Hubo discursos, baile... y un donativo del Ayuntamiento consistente en cien pesetas.

La «Tuna» llevóse una gratísima impresión del vecindario puertollanense.

VILLAMANRIQUE

Acto de Sabotaje

En una distancia de doscientos metros, ha sido cortada dos veces la línea telefónica.

El acto de sabotaje fué consumado en los alrededores del pueblo.

Visado por la censura

ULTIMA HORA

(SERVICIO ESPECIAL DE ADELANTE)

HOY HABRA CRISIS

Madrid 6 m.—En el Consejo de Ministros que se celebrará hoy a las 10 de la mañana, quedará planteada la crisis total, creyéndose se hará cargo de la Jefatura del Gobierno el Sr. Martínez de Velasco.

Gracias a las activísimas gestiones del ex-director de Prisiones Sr. Hernández Coronado, la Escuela del Trabajo de Valdepeñas ha sido subvencionada, con 40.000 ptas., concediendo un crédito de 75.000 ptas más para diversas obras.

ni su arte, voz y belleza, han logrado ser olvidados por nosotros ¡Raras veces se pierde la espiritualidad contemplada! Habló:

«Yo no opino. Tenga muy en cuenta que cuanto dejó dicho Cervantes es pálido para lo que yo pienso de la Mancha. Es tan grande mi pensamiento, que no puede ser expresado, porque perdería la belleza que atesora al ser sentido.

Conozco sus naturales y sus mujeres, y como son igual que las describe el *inmortal*, no precisan de encomios...

La mancha es la tierra de las enseñanzas y cuando se enseña como ella lo hace, nos impide el juzgarla a quienes aprendemos sus ideales...

Doña Pilar Millán Astray

En una de tantas tertulias como se suelen entablar en los saloncillos teatrales de los camerinos, fuimos presentados a esta ideal escritora que pone el corazón al servicio del bien entre la chanza de una situación y la ironía de una realidad. Confesamos que, al ser presentados, sufrimos decepción, Esperábamos la vanidad del endiosado, tan acostumbrados en esta época a

ello, y no hubo tal. D.^a Pilar, con un gesto excesivamente benévolo y afable, con la simpatía de su bondad, nos hizo caer del error.

Con entusiasmo escribió la autora de «La Mercería de la Dalia Roja».

«¡Cuanta espiritualidad y belleza debe encerrar la Región Manchega cuando la eligió el inmortal Cervantes para ser la cuna de D. Quijote! Ella es una de las más hermosas piedras de la corona de España, y debido a la elección del Genio de las letras, la Mancha es conocida en todos los países del mundo porque en casi todos ellos fué traducido el Quijote a su idioma.

Yo amo a esa simpática Región por su tradición, por su grandeza, y porque todos sus hijos que tengo la suerte de tratar son hidalgos caballeros y nobles y virtuosas damas... ¡Dios bendiga a la mancha, y le dé la ventura y prosperidad que se merece por ser la honra de mi adorada Patria!»

Por la copia

MAESE PEDRO

Se alquilan dos viviendas.

Razón. BUENSUCESO, 28

Imprenta CASA CAMPOS. Valdepeñas